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電機連合ハートフルセンター
あなたの

キャリア（しごと人生）を
一緒に考えます

●フリーダイヤル（通話料無料）
0120-324-243

●相談日時…原則毎週水曜日
　（祝日・年末年始除く）
　17：00～20：00
詳しくは電機連合ＨＰへ

専門医やカウンセラーから
無料でアドバイスを受けられます。

●フリーダイヤル（通話料無料）
0120-331-556

●通話料有料
03-3455-4120

●相談日時…月～金曜16：00～20：00
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新入社員（29歳まで）の皆さまへ
電機連合フレッシャーズプラン

社会人として必要な
  3つの備えをご案内

あいさつ要旨
中央執行委員長
野中 孝泰

　緊急事態宣言が発令され、在宅勤務や外出自粛を
体験し「出社するのが仕事」という価値観は大きく変
わった。仕事において「どのような役割や責任を果た
すのかが大事なのだ」と思った人は多いと思う。その
一方で、あらためて「対面」の必要性や重要性につい
ても考えることになったのではないか。

　日本の最大課題は「持続可能な社会の再構築」と
言っても過言ではない。とりわけ、社会保障制度の再
構築は先送りできない課題だ。その解決に向けて果
たすべき「労働組合の社会的責任」は極めて大きい。
そして、政治に対する関心が非常に高まっている今を
チャンスと捉え、国民参加の健全な民主政治を実現し
なくてはならない。
　ウィズコロナの社会は、感染予防と社会・経済活動
の両立を意識しなければならない。これは、労働組合
の活動においても言えることで、三密を避けた運営の
見直しやICTの利活用は必至である。しかし一方で、

　また、「社会のあり方」についても考える機会となっ
たのではないか。私たち一人ひとりは「社会」とつな
がっており、支えられて生きている。それと同時に「社
会」の構成員としての責任があり役割を果たしてい
る。「一人ひとりが社会を支え、またその社会によって
支えられている」ということにあらためて気づいた人
も多いはずだ。

新型コロナウイルス感染拡大によって得た気づき

ウィズコロナ・アフターコロナの社会と労働運動について
Face　to　Faceでの対話を大事にした取り組みも必要
だ。その根底には「組織強化を図り、組織力の向上に
つなげる」という強い思いがあるからだ。また、デジタ
ル社会の到来はより加速するが、その社会を支えるの
が私たちの「電機産業」であり、そこで働く「人」であ
る。新たな事業の創造にもつなげていきたい。
　まさに今、大きな変化の時代を迎えている。しかし、
時代がいかに変わろうとも、「人を大事にする社会」
であってほしいと願う。「人が活きる、人を活かす」社
会、企業、職場を創っていくことが労使の使命である
と思う。
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予定利率1.25%
＋税軽減効果あり

ケガ・病気・携行品損害・
個人賠償などへの備え

損害保険料部分
最大70.8%割引

万一の時、働けなくなった時
（重度障がい等）への備え

ワンコイン（490円）で
スタート

ねんきん共済
悠々プラン（積立型年金）

けんこう共済Yタイプ＋ガン特約

ファミリーサポート共済

あいさつ全文は
公式サイトに掲載
www.jeiu.or.jp
/news/

第68回
定期大会
報告

Online



東芝グループ連合
荒井 聡 代議員

　対面によるコミュニケーションを前提とし、合意
形成を図ってきた労組にとって新型コロナウイルス
感染拡大により大きな環境変化を迎える。ただし、
組織としての一貫性を保ちながら、取り組みへの共
感を得るためのプロセスは互いの顔が見える信頼
関係によって成り立つことに変わりはない。
　アフターコロナにおける社会、職場において、こ
れまで積み上げた運動を継承し、組織のあり方や運
営方法についても論議を深め、実行に移していく必
要がある。そしてさらなる組織力強化を図った上
で、第26回参議院選挙につなげていきたい。

パナソニックグループ労連
福澤 邦治 代議員

　新たな中期運動方針策定を見据えた提案のなか
でも政策立案力と実現力への注力が必要。政策は
社会変化を見据えた先回りの視点と考える力の向
上が求められる。政策立案力と実現力で産別運動
を牽引することを要望する。 
　とりわけ私たちの働く、暮らすに関わる政策実現に
は、私たちの生活や職場をよく知る仲間である矢田
わか子や浅野さとしに代弁者として引き続き活躍し
てもらわないといけない。ニューノーマル社会にお
ける活動スタイルを構築し、全力で取り組みたい。 

　第３号議案において、次期参議院議員選挙での組織内公認候補としてご確認を
いただき感謝いたします。この４年間で、所属する委員会では85回質問に立たせ
ていただき、すべての質疑の中に皆さんからいただいた現場の声、願いや思いを
込めてきました。この声が政策づくりを進める上での私たちの最大の武器です。
「あなたと動けば、未来は変わる」、立候補以来このスローガンへの思いは変わっ
ていません。この思いを今一度皆さんと共有しながら、ともに進んでいきたいと
思います。

NECグループ連合
塩田 明 代議員

　持続可能な社会の実現に向けて、電機連合として
SDGsにもっと主体的に取り組んではどうか。取り組
む姿勢や意思を示し、具体的な活動につなげていく
ということが重要になるが、踏み込み不足との印象で
ある。
　SDGsへの主体的な取り組みを示すことは、多くの
人々に労働運動に対する理解を深め、広く共感を得
ることにもなる。新中期運動方針ではSDGsに電機連
合が主体的に取り組むこと、主体性を内外に示すこ
とをご検討いただきたい。

日立グループ連合
半沢 美幸 代議員

　電機産業はデジタル化の進展とともに、インフラ
やQOLを支える産業として新型コロナの影響による
一時的な落ち込みを乗り越え、成長していく余地を
大きく残している。電機連合はもっと内外に目を向け、
時には外部の団体とも連携して政策・制度を改善し、
新たな政策をつくり、社会を牽引してほしい。
　より難しい環境が予想される闘争では、2020年闘
争をよく振り返り、柔軟性の取り組みも含めて十分な
労使コミュニケーションを求めたい。
　国政選挙については、浅野さとしの取り組みを含め
て一段と強化し、皆さんとともにがんばりたい。

　電機連合は2020年７月９日に第68回定期大会を開催しました。今回は
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、電機連合史上初となるオンライン
（WEB会議）システムでの開催としました。代議員・評議員はリモートで参加
し、投票もオンライン上で行いました。
　第１号議案では、新たに「日本電産モビリティ労働組合」の本部直加盟が
満場一致で承認されました。第２号議案「2020・2021年度運動方針に関
する件」では、９人の代議員から意見・要望が出されました。その他の議案に
ついても可決・承認が得られ、新体制での活動がスタートを切りました。

全議案可決
新体制での活動始まる

第２号議案　2020・2021年度運動方針に関する件　意見・要望

電機連合政治顧問　矢田 わか子参議院議員あいさつ

第68回定期大会
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全富士通労連
板倉 和寿 代議員

　野中委員長を始め今期をもって退任される電機連
合本部の皆さん、同じく退任される加盟各組合の役
員の皆さんに対し、これまでのご貢献・ご厚誼に感謝
し、今後のご健勝を祈念する。デジタル化の進展はコ
ロナ禍で拍車がかかり、労組の活動の基盤である“職
場”の変質・変容も想定される。労働運動も、加盟組
織の多様化、担い手の減少や、非専従役員だけの組
織が増加するなかで、いかに運動を見直しつつ各層
間の一層の信頼関係の醸成を進めるか、これまでの
常識を越えて皆で知恵を出しあっていきたい。神保
委員長を始めとする電機連合本部の新体制が一層
リーダーシップを発揮されるよう期待する。

副中央執行委員長
中澤 清孝

全議案可決
新体制での活動始まる

2020・2021年度　本部役員新体制

本部答弁

（役職順・組織順）

中央執行委員長
副中央執行委員長
書記長
書記次長

中央執行委員

神保 政史
近藤 英弘
中澤 清孝
髙谷 哲也
山鹿 裕治
梅田 利也
山中しのぶ
浦　 誠治
内田 文子
秋　 元成

新任
新任
新任
新任
留任
留任
新任
新任
留任
留任

三菱電機労連
パナソニックグループ労連
日立グループ連合
パナソニックグループ労連
全富士通労連
東芝グループ連合
ＮＥＣグループ連合
パナソニックグループ労連
全富士通労連
シャープグループ労連

中央執行委員

会計監査

金子 祐貴
高橋 英司
細川 哲孝
小原 成朗
大崎 　真
小林 勝也
森岡 秀行
太田 耕司
浜野 吉弘

新任
新任
留任
留任
留任
新任
留任
留任
留任

富士電機グループ連合
村田製作所グループ労連
ルネサスグループ連合
ＯＫＩグループ連合
安川グループユニオン
書記局
シンフォニアテクノロジーグループユニオン
日本無線
明電システムソリューション

【政策・制度】デジタル化が加速するなか、電機産
業の技術、ソリューションはこれからの社会の
キーになる。この変化を見据えた政策・制度提言
活動が重要になる。外部との連携、職場の感覚な
どを大事にしながら取り組んでいきたい。

【闘争】2020年闘争では人への投資の柔軟性に
初めて取り組んだが、それぞれの解釈に若干の
違いが生じた。これらの課題に対し論議を深めて
いくとともにあらためてコミュニケーション、コン
センサスづくりを早い段階から行っていきたい。
また、統一闘争の堅持、賃金水準の改善が基本と
いうことに今後も変わりはない。

【選挙】必ず勝利するために総力を結集し、目的
達成のために新たな視点や活動スタイル、方法
の模索など加盟組合と一体となった取り組みを
検討したい。また、加盟組合でもあらためて政治
活動の日常化、接点強化の取り組みの加速をお
願いする。

【ウィズコロナ・アフターコロナ】働き方や生活様
式が変わるなか、労使の論議、政策・制度への対応
が必要となる。また、さまざまな事情を抱えながら
働き続けられる環境整備も重要な取り組みとな
る。労働組合活動のあり方については、自己変革
が必要であり、短期、中期に分けて検討を深めて
いきたい。守るべきもの、変えるべきものをしっか
り見極めていく。

【SDGs】主体的に取り組むという思いは同じであ
る。女性参画の推進等に関しても方針に沿って力
強く進めていきたい。

一括信任投票の結果、全員が信任されました。

富士電機グループ連合　　
吉川 哲之 代議員

　今後２年間は雇用の確保と労働条件の維持が最重
要で、経営対策活動と組合員の相談活動が最も強化
すべき活動と考えている。組織強化においてICT導
入は有用だが、対話と参画や直接対話によるコミュ
ニケーションを大事にし、職場を原点とした地に足を
つけた活動を推進したい。
　女性参画の推進は、各種取り組みによって参画を
推進し、次のステップとして取り組み強化の検討も
必要になる。引き続きの前向きな検討をお願いする。

村田製作所グループ労連
藤尾 幸平 代議員

　今次闘争で認められた「妥結の柔軟性」は一定の
評価ができる一方、労使間や組織間で解釈に差が
あったのではないか。柔軟性は理解しつつも、力強い
統一闘争が維持され、電機産業で働く仲間への波及
の最大化をめざした取り組みをお願いしたい。
　コロナ禍を乗り越えるため、新しい働き方や電機
産業の未来について各種委員会で深く議論し、方向
性を示してほしい。
　新中期運動方針についても、新たな前提を踏まえ
た方針策定をお願いする。

三菱電機労連
浅田 和宏 代議員

　人への投資の柔軟性については、厳格な運営のあ
り方、項目の整理、歯止めに関する検証が必要であ
り、電機連合のリーダーシップに期待する。
　コロナ禍を契機に働き方は一層多様化していくと
思うが、新たな潮流への対応を図っていく上で、労使
はこれまで以上にバランス感覚を問われるのではな
いか。当労連としても、社会の変化に柔軟に対応して
いくが、大前提として、個々の変化の本質を見極める
ことが不可欠と認識している。

メイテックグループ労連　　
西尾 清 代議員

　アフターコロナの世界では、運動方針に対しふさ
わしい補強や見直しが必要となるし、策定が待たれる
新中期運動方針の存在・役割も重要となる。中堅・中
小労組は、労使関係を通じてもさまざまな環境変化
に直面していく。勇気と知恵を駆使した対策・政策を
もって乗り越えていかなければならない。中堅・中小
労組の運動力を高めるとともに、頼もしさあふれる電
機連合運動を望む。本部のリーダーシップは不可欠
である。
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●応募方法　①クイズの答え、②氏名、③自宅住所（〒もお忘
れなく）、④年代・性別、⑤組合名・支部名をご記入のうえ、下記ま
でお送りください。紙面に関するご意見・ご要望もお待ちして
おります。ご応募いただいた方の中から抽選で1名の方に「働
く目もとを、温感リセット。『目もとエステ』」（Panasonic）を、
19名の方に電機連合オリジナルQUOカード（2,000円分）を
差し上げます。
●応募先メールアドレス…cfv02498@jeiu.or.jp
※件名に必ず「電機・脳トレ No.1182」と記載してください。
電機連合の公式サイト（https://www.jeiu.or.jp/）から応募する方は、
クイズ応募の際にパスワード「sep04」を入力してください。
ご応募お待ちしております！
●締め切り　2020年10月2日（金）
●No.1179の答え　②と④
●当選者発表 応募総数は、493通でした。田中隆之さん（アドバンテスト労働組合）には
「目もとエステ」を、ほか当選された19名の方にはオリジナルQUOカード2,000円分
をお贈りします。おめでとうございました。

6人の男性が住んでいるアパートがあります。誰がどこに
住んでいるか推理し、「１-Ｂ」の住人の名前を答えてください。
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● 電機連合議員団ホームページ　http://giindan.jeiu.or.jp/

電機連合組織内議員のご紹介

わたしの地域自慢

今回の地域の顔

　沼津の生寿司は
どこのお店でもお
いしいですが、中
でも「魚がし鮨」は、
沼津港に水揚げさ
れた新鮮な魚介を、
ビックリするほど大きな切り身で、かつリー
ズナブルに提供してくださることから、地元
の市民にも大評判です。ぜひとも沼津でおい
しい寿司を味わってくださいネ。

歴史と文化、自然に恵まれた
風光明媚な都市
　沼津市は、静岡県の東部、伊豆半
島のつけ根に位置します。首都圏まで
約１時間という利便性に加え、北には
世界文化遺産である「富士山」、南に
は「世界で最も美しい湾クラブ」に加盟
した「駿河湾」があり、中心市街地には
一級河川である「狩野川」がゆったりと
流れる自然豊かな街です。さらに、皇室
ゆかりの「沼津御用邸記念公園」など
もあり、歴史と文化にも恵まれた風光
明媚な観光都市です。

　都市の規模は東西約16km、南北
約31km、面積約187km2、人口約19
万５千人で、静岡県内では浜松市・静
岡市・富士市に次ぐ４番目の都市です。
産業は温暖な気候を活かしたみかん・
お茶・野菜の栽培や、駿河湾の豊富な
水産資源を活かした水産業や干物な
どの水産加工が盛んであることが特徴
の一つです。一方で海岸線が63kmに
もおよぶ土地柄、発災が危惧されてい
る南海トラフ巨大地震に伴う大津波な
どの災害に対するハード・ソフトの備え
が喫緊の課題ではあります。

沼津市の３つの
アピールポイント
①沼津港の飲食店で新鮮な魚介類を
味わえます！
②沼津市の南部地区から駿河湾越し
の富士山を眺められます！

③新東名高速道路の駿河湾沼津SA
から駿河湾が一望できます！

一層の議会活性化をめざし
議会改革にチャレンジ
　コロナ禍の現状としては、沼津市で
は４月初旬に東京からの転勤者１人が
PCR検査で陽性と判断されました。こ
のことから、市議会は第一段の対策と
して「半期分の政務活動費を返上」す
るとともに、第二段として「議員報酬の
削減」を断行しました。そしてこの資金
を新型コロナウイルス感染防止対策や、
市民生活の安定に資する対策に役立
ててもらうべく、市議会が一枚岩となっ
て市当局へ要請しました。
　緊急事態宣言の最中および解除
後しばらくは新たな感染者が確認され
ていませんが、第二波に備えて、市民と

ともに新しい生活様式を積極的に取り
入れるとともに、働き方や行動様式を
抜本的に見直さなければなりません。こ
れからも常に市民に寄り添い、ポストコ
ロナの社会を見据えながら、市議会全
体で熱心に議論するとともに、市当局
へ積極的な意見提起できる風通しの
良い風土を活かし、この難局をともに乗
り越えたいと思っています。
　沼津市議会では議会基本条例を制
定していませんが、「複数常任委員会
への所属」、「会派代表質問の導入」、
「個人質問における一問一答方式の
導入」などの議会改革を進めてまいり
ました。一方、私が議長を務めた１年間
において、“市民に開かれた議会”およ
び“市民とともに歩む議会”をめざし、
「政務活動費使途の全面公開」、「タ
ブレット端末導入の方針決定」、「議
長・副議長選挙への立候補制導入と
所信表明機会の提供」、「先例・慣例
集の成文化」などに取り組み、多くの
議員の皆様のご理解とご協力をいただ
き、何とか形にできました。今後も永遠
のテーマである議会活性化につながる
議会改革にチャレンジしてまいります。

静岡県沼津市議会議員　渡部 一二実さん
（富士通労働組合 プロダクトグループ 沼津ブロック）

今回ご紹介する地域の顔は、静岡県沼津市議会議員を務める渡部
一二実さんです。沼津市は富士山の絶景と駿河湾の豊かな海の幸
に恵まれた観光都市です。「市民とともに歩む議会」をめざし、議会
改革にチャレンジしていきます。 

わたなべ   かず ふ  み

市街地の中央を流れる狩野川

駿河湾越しの富士山

【条件】
・２-Ｃに住んでいるの
はアキラさん。
・ヨシオさんの真上は
ケンタさんの部屋。
・トオルさんの斜め下
にレイジさんが住ん
でいる。
・テツヤさんとヨシオ
さんは同じ階に住ん
でいる。

2-A 2-B 2-C

1-A 1-B 1-C

2階

1階

答え


